

アンケート集計結果【35名/44名・対面参加者総数であるが、講師、運営スタッフを含む】

回答率：約80%

本日はご多忙の中、福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院 令和3年度第4回 一般市民&専門職向け研修会にご参加いただきましてありがとうございます。今後とも、よりよい研修会を実施していく上で、参加者並びに研修会参加希望者の皆様のお声を頂きたく、お手数ですがアンケートへのご協力、回答をお願いいたします。※以前アンケート回答時に、所属先、氏名等が分からず、対応ができない事案がありました。

可能でしたら、所属、氏名の記載のご協力の程、よろしくご協力申し上げます。

1.本日の研修会について ※該当する項目に○をつけてください。 ※参加者のみの回答

とても満足 18 満足 15 やや不満 2 不満 0

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・大変勉強になりました。具体的な事例での説明で良く分かりました。
- ・認知(症)の方への対応の仕方
- ・分かり易く、丁寧にご説明頂いた。具体的な映像を使われて、理解が深まった。
- ・身近にはまだ認知(症)の者はおりませんが、とても勉強になりました。
- ・認知症の方が良く分かりました。
- ・認知症=視野(情報処理)がせまくなる。認知症とは大変な病気だと思っていましたが、決して大変ではないということが分かりました。
- ・親や親類の介護をして来ましたが、認知が出た方もいましたが、もっと若い人が研修を受ける機会があれば良いと思います。
- ・親を介護しておりますので、勉強になりました。
- ・実践をまじえて教えて頂き、わかりやすかったです。
- ・当事者目線の内容が大変参考になった。
- ・アイコンタクト。
- ・ユマニチュード(人間らしさ)目線を正面から、当事者の声を共有する。
- ・知らない事ばかりで、大変勉強になりました。
- ・研修会に参加できて良かったです。色々と勉強になりました。
- ・今現在、認知症にかかってはいないのですが、将来、家族等の事を考えて役に立ったと思う。
- ・沢山勉強になりました。認知症の患者さんにユマニチュードで接する事で3年間お話しする事すらなさらなかった方が別人のように明るい顔になられたのは驚きです。
- ・認知症の方との接し方が多く学べました。
- ・お話しの内容はよく判りましたが、ことこまかに、しかも同じことを何度も説明していました。ここに集まった方々は、要点だけで充分理解していると思います。たとえ話がすぎる。
- ・子供=老人 目線。ユマニチュードよりヒューマニチュードの方が言葉としてわかりやすい。
- ・ユマニチュードの技法わかりやすく来てよかった。ためになりました。杉本先生、ありがとうございました。
- ・とても解りやすく説明していただいてよく理解出来ました。
- ・目を見てゆっくりと話す。いろいろ知らないこと多かったので勉強になりました。
- ・3時間の講義は少し長いかなと思いますが・・・。
- ・メモを取りたかったが、暗くて出来なかった。残念でした。
- ・ユマニチュードというケア法が学べたことが良かった。この技術での前と後の事例がもう少したくさんみたかった。
- ・認知症の方との接し方とても参考になりました。
- ・動画もあり、とてもわかりやすかった。
- ・なかなか奥深い研修でした。
- ・ユマニチュード、認知症患者に対しての接し方学べました。(情報が多いと脳が疲れる)

2.本日の研修会の進行、内容について※該当する項目に○をつけてください。 ※参加者のみの回答

とても満足 19 満足 15 やや不満 0 不満 0 無回答 1

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・3時間が短く感じました。
- ・コロナの中での進行、内容。丁寧にお話して頂きました。
- ・長時間にも関わらず、あっという間に感じた。
- ・民生委員ですので介護はありませんが、活動する上でも対人とても参考になりました。
- ・感染対策も十分とられていた。内容が当事者目線、介護者目線で、実践向きであった。
- ・杉本先生の話し方、声のトーンなどとても聞きやすく、内容は高齢者の方と接する機会が多いので大変参考になりました。
- ・見る、話す、ふれる。
- ・認知症の方への接し方がわかりました。
- ・少し早口でしたが、内容は理解できましたので宜しいです。
- ・対面式研修会でしたが、コロナ対策、人数制限など完全だったと思います。
- ・とてもテキパキと、スムーズにされていらっしゃると思います。
- ・良かったです。
- ・進行もスムーズに進んでよかった。
- ・認知症の方との接点はある程度解ったつもりでしたが、まだまだ解らなかった所が多かったです。
- ・初めての話しだった私は、勉強になり、近隣にも少しいらっしゃるので役にたてそうです。
- ・内容について満足でした。
- ・実際に認知症の方との接触がないので。現実的にはすぐに実施することはないのですが、今後の参考になりました。
- ・時間的にスムーズ。
- ・目を見て、正面から姿勢で対応する事、出来そうな気がします。
- ・映像が入り（話しばかりじゃなく）眠くならず聞けた。映像により、よくわかりやすかった。
- ・過去に2回認知症の研修を受けましたが、十分な納得が得られませんでした。それで、今回3度目の研修会 参加となりました。

3.対面での研修会開催について ※該当する項目に○をつけてください。

とても満足 18 満足 12 やや不満 1 不満 0 無回答 4

◇今回の研修会において、新型コロナウイルスの感染拡大防止に対する取り組みはいかがでしたか？

とても満足 21 満足 12 やや不満 1 不満 0 無回答 1

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・机の配置、換気等徹底されていた。
- ・正直、開催に対しては、不安でしたがしっかり対策していたと思います。
- ・テーブルの間も取ってありますので安心。
- ・マスクをしているので言葉が聞き取りにくかったです。
- ・席の間隔が十分にとられていた。
- ・会場の感染対策は良かった様に思いましたが、トイレ便座の消毒、洗面所に手消毒薬がないのが気になりました。
- ・隣の人と距離もあり、密にならない配慮にありがとうございます。
- ・人と人との間隔を取ってあって良かったです。
- ・主催者、参加者ともに意識が高い。



◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。(続き)

- ・研修会の使用された資料パソコン資料とても有意義でしたので、プリントアウトしていただければ幸いです。会場暗くて書きにくかったのです。
⇒本研修会は、日本ユマニチュード学会の認定の研修会ではありますが、本研修会で使用された資料を日本ユマニチュード学会との規定により、お渡しすることはできないこととなっています。
ご理解いただければ幸いです。
- ・後日発熱した場合の連絡先が明確で良いと思う。
- ・時間が長い。まだ、コロナの感染が心配の中、今でしょうか？
- ・ソーシャルディスタンスがよくできていた。
- ・大変な中、これだけのきちんとした取り組みで開催されるのであれば、大満足です。

◇今後共、対面+ZOOMでのハイブリット形式での研修会の開催を実施してほしいですか？
賛成 24 反対 2 その他 3 (対面希望、分からないです。) 無回答 6

◇ご回答いただいた項目に対して、具体的に選んだ理由を教えてください。

- ・認知症について、更に勉強したい。
- ・対面希望です。
- ・コロナ化で行きたくても行けない。でも ZOOM なら安心して希望したい人は参加できる。助かります。
- ・近くでない方、お仕事の方、仕事上で悩んでいらっしゃる方、とても参考になり次のステップになると思います。
- ・対面での参加が困難な場合、オンラインでも視聴したいと思う内容であった。
- ・毎回参加出来ないかもしれませんが、出来るだけ参加させていただきます。
- ・対面だけの方が良かったです。
- ・会場外の大勢の人と一緒に研修に参加するのは感染予防にすごくいい事だし、一緒に学べて良かったです。
- ・自由に選択が出来て参加しやすい。
- ・感染の心配が少なくなり、多くの方が参加出来る。
- ・まだまだ実例をあげてほしい。
- ・対面で参加できない場合は、ありがたい。
- ・全く面白く有りません (ZOOM 形式) 私は他の活動で ZOOM、ライン等で研修しておりますが、充実感がありません。対面が一番です。

4. 今回の研修会について、どのような形でご存知になりましたか？

市報などの広報誌 13 (飯塚市 13、嘉麻市、桂川町) 当院ホームページ 0
SNS 0 口コミ 0 関係機関からの情報提供 20 元々知っていた 2
その他 福岡県のホームページ 1 民生委員の会議でパンフレットを頂いて 6
無回答 1

5. 研修会に参加して頂いての質問、配布資料をご覧いただいたの質問等がございましたら、下記に記載していただければ幸いです。

- ・介護される側の気持ち、世界などが今まで理解するという事が分かりませんでした。今日参加して良かったです。認知症=視野(情報処理)がせまくなるのですね。
- ・とても参考になりました。
- ・もっと若い頃、実の親、義母、叔母などの介護をしてきましたが、とても大変でしたので。

5.研修会に参加して頂いての質問、配布資料をご覧いただいたの質問等がございましたら、下記に記載

していただければ幸いです。(続き)

- ・弊社で「認知症」というテーマで新たなサービスや価値が提供出来ないか、プロジェクトが進行していて、私以外にも6名、メンバーがいます。本日の内容、アーカイブ配信などがあれば、メンバーにも視聴してもらいたいと思いました。アーカイブ配信の予定はありますか？
- ・ユマニチュードを初めて知りました。感謝。
- ・資料はのちほど読ませて頂きます。
- ・大変勉強になりました、ありがとうございました。
- ・大変すばらしい勉強会になりました。ありがとうございました。
- ・コロナ渦の為、マスク装着での講義でしたので、時々聞き取りにくい箇所があったのは残念でした。
- ・現在、要介護2の主人との暮らし。悩み多い毎日で、連日、自分自身との戦いです。「ギブ＝テイク」になるようにあわてず、ゆっくり2人であゆみよりの生活です。いろいろと知りたい思いでの参加です。

6. その他：福岡県認知症医療センター 飯塚記念病院に対するご意見・ご要望などが

ございましたらご記入ください。

- ・初めてのこの研修会に参加させて頂いく事が出来て本当に良かったと思います。パートで知的障がい者に勤務していますがここ1～2年で高齢な方ですが、認知症がすすまれて・・・低い声でゆっくり、コミュニケーション等々大切にしながら支援しています。がもっともっと気配りをして頑張りたいと思います。ありがとうございました。
- ・また、よろしく願いいたします。大変勉強になりました。
- ・地元の地に素晴らしい病院があり、研修の場があり、良かったです。
- ・今後もアドバイスを宜しくお願い致します。
- ・定期的にされた方が宜いのでは。
- ・有難うございました。
- ・毎年研修会ありがとうございます。又の研修会に参加させていただきたく思います。大変参考になりました。
- ・受付の参加者リストに私の名前がプリンアウトしていなかったのは？間違いなく、江頭様と電話で参加申し込みを行いました・・・→大変申し訳ありません。ご指摘のとおりです。研修会当日参加者の申込みのデータが消えてしまい、書面で確認しながら、当日参加申し込みリスト作成。その中で、名前が抜けてしまっていました。データのバックアップによる対策を始め、以後気を付けたいと思います。
- ・江頭様、いつもお疲れ様です。スタッフの皆様、お疲れ様です。
- ・いつも機会を与えてくださり、ありがとうございました。
- ・江頭さんのマイクの声が少し大きすぎたかも・・・。音量調整してほしかった。一生懸命さはとても伝わりました。→大変申し訳ありません。元々地声が大きく、大変不快な思いをさせていただきました。今後は、時間等余裕がありました際は、マイクの音量確認等を実施していきたいと思います。
- ・これからもこういった形で又参加出来れば良いなあと思いました。
- ・少し解らないところがありました・・・話されている内容はわかるのですが!!
- ・細かい視点での研修会はとても良かったです。ありがとうございました。



締切は、4月4日月曜日まで。 アンケートへのご協力ありがとうございました。今後ともご支援も含めて、どうかよろしく願い致します。